

# Auszeichnung für ein innovatives Projekt

Schülerinnen der Öhringer Richard-von-Weizsäcker-Schule nehmen erfolgreich an einem Wettbewerb teil und reisen zur Preisvergabe nach Stuttgart

*Nachhaltigkeit macht Schule* hieß das Motto des diesjährigen Wettbewerbs, der vom Kultusministerium in Verbindung mit dem Umweltministerium und der L-Bank ausgeschrieben wurde. Die Klasse 2BFSA2 der Fachschule für Sozialpädagogik an der Öhringer Richard-von-Weizsäcker-Schule, in der Fachkräfte für sozialpädagogische Assistenz ausgebildet werden, fühlte sich sofort von diesem Wettbewerb herausgefordert – und machte sich an die Arbeit: Jede der teilnehmenden Projektgruppen hatte eines der 17 SDG-Nachhaltigkeitsziele (Sustainable Development Goals der Agenda 2030) mit lokaler bzw. regionaler Auswirkung zu bearbeiten, und die Klasse 2BFSA2 entschied sich für das Ziel 2 – "Kein Hunger" – und das Thema „Nachhaltige Ernährung in Tageseinrichtungen für Kinder“. In diesem Rahmen wurde eine Broschüre mit Hintergrundinformationen sowie Schritt-für-Schritt-Anleitungen zur praktischen Umsetzung erstellt und an 26 Kindertageseinrichtungen sowie interessierte Lehrkräfte ausgeteilt. Sechs von 13 Praxisstellen, in denen die Schülerinnen einmal wöchentlich ihr Praktikum absolvieren, haben sich für eine der angebotenen Umsetzungsideen entschieden. Und so wurden die vielen Ideen von Kleingruppen gemeinsam mit den Kindern in der jeweiligen Einrichtung umgesetzt: Vegetarische Gemüsepizza wurde gebacken, Marmelade eingekocht, Regrow praktiziert (Obst- und Gemüsereste lässt man nachwachsen) und ein Hochbeet wurde gebaut. Einige Ideen wirken auch jetzt noch weiter, z.B. indem die gezogenen Gemüse eingepflanzt oder das Hochbeet weiter bestückt werden. Die Klasse hat sich hochmotiviert eingebracht und positive Rückmeldungen aus den Einrichtungen erhalten.

Als die Einladung zur Preisverleihung im Rahmen des Fachtages für Bildung und Nachhaltige Entwicklung (BNE) in der L-Bank in Stuttgart kam, war die Freude in der Klasse groß! Am 4. Juni 2025 saßen dann alle Teilnehmerinnen gespannt im Publikum und fieberten der Bekanntgabe der Preisträger entgegen. Es gab 46 Teilnehmer und es wurden drei Dritte Plätze (dotiert jeweils mit 250€), drei Zweite Plätze (dotiert jeweils mit 500€) und zwei Erste Plätze (dotiert jeweils mit 750€) vergeben. Die Klasse 2BFSA2 hat einen zweiten Platz erreicht und als Staatssekretär Volker Schebesta die Urkunde überreichte, herrschte große Freude bei den Öhringerinnen – und auch ein wenig Stolz!